

EL URUMEA

PERIODICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE GUIPUZCOA.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Necrómata, 0'25 pesetas linea.
Comunicaciones, 0,25 idem id..
Anuncios según el lugar que ocupen.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En San Sebastian: tres meses, 3'50; seis, 6; un año, 11.
Fuera de San Sebastian: tres meses, 4 pesetas; seis, 7'50; un año, 14.
Fuera de la Península: un año 25 pesetas.

Número suelto 5 céntimos de peseta.

ADVERTENCIAS:

No se publica los días festivos.
Números atrasados, un real.
No se devuelven los originales.

El Vichy Español

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO

SOBREONAguas del manantial llamado
de «OPORTILLA»

Tanto estas aguas como las de la *Porboule*, *Aguas buenas*, *Cauterets*, *Cestona*, *Henryadi*, *Jurons*, *Labassere*, *Loeches*, *Marmolejo*, *Crezza*, *Pillna*, *Pougues St. Garrier*, *Vals Vichy* y otras muchas se venden en la farmacia de F. Tornero plaza de Guipúzcoa. 6.

Piano de lance.

Por ausentarse una familia se vende uno en el piso quinto de la casa número 22 de la calle de Garibay.

Aviso importante.

En la calle de Idiaquez nº. 19, se pagarán desde el 25 al 31 del corriente los cupones de la deuda exterior al 4% de lo que vencen el 1.º de Enero.

San Sebastian 6 de Diciembre de 1883.

Oficial Hojalatero

Se necesita uno en el taller de la viuda é hijo de Biquendi.

Se vende

un piano usado en muy buen estado y precio muy arreglado. Dáran razón Calle del Pozo 14, tienda.

La Concha.

CONFITERIA Y PASTELERIA.
de

RAMON ZURUTUZA

Avenida de la Libertad, 34, esquina a la de Hernani,

S A N S E B A S T I A N

Mazapanes y turrones en cajas de todas clases quesitos de Zaragoza y cascás de Valencia regalos de Yema y Batata y un gran surtido de caprichos para regalos de Navidad.

BANCO HIPOTECARIO

DE ESPAÑA.

El Banco Hipotecario hace actualmente y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 6 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de 5 a 50 años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas DANDO HASTA EL 50 POR 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbustos, sobre lo que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas los cincuenta anualidades, ó los que se hayan pactados

queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto, ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Lo que se pone en conocimiento del público,

Anuncio

Habiendo acordado el Ayuntamiento de esta Ciudad proceder a nombramiento de un celador de arbitrarios municipales, previo examen acostumbrado por el presente hágase saber; que los que se crean con aptitud para el desempeño de dicho empleo y gusten solicitarlo pueden presentar sus instancias en la Secretaría municipal hasta el 26 de este mes.

San Sebastian 20 de Diciembre de 1883 — El Alcalde Presidente, Víctor Samaniego.

ADVERTENCIA.

Rogamos á los señores suscriptores de fuera de la población se sirvan remitirnos el importe de las suscripciones atrasadas antes de fin de año, con el objeto de llevar con el debido orden los libros de administración y de que nuestros abonados reciban con toda puntualidad los números sucesivos de este periódico.

**BIENESTAR
DE LA CLASE OBRERA.**

Bajo la presidencia del gobernador civil, Sr. Espinosa de los Monteros, se celebró ayer, al mediodía, una numerosa reunión, á la que asistieron autoridades, ingenieros civiles, profesores del Instituto, personas que han ocupado y ocupan diversos cargos y un crecido número de fabricantes.

El Sr. Gobernador expuso á grandes rasgos y con elocuentes frases el pensamiento elevado que animaba al gobierno al promover en el Real decreto de 5

de Diciembre corriente el mejoramiento de condición de la clase obrera.

Expuso que el problema social no existe en esta provincia pero que no obstante las personas que á la reunión habían acudido podrían, acogiéndose con calor el noble pensamiento del Gobierno, proporcionar datos que pudieran resolver en otras provincias los conflictos sociales que aquí no existen.

Hizo ver que la cuestión de la mejora de condición de la clase obrera no quedaría sin producir en un plazo breve los beneficios que para dicha clase se deseaban, por cuanto este asunto importantísimo se ha descartado por completo de la política, nombrándose al efecto una Comisión, compuesta de personas ilustradísimas que figuran en diversas parcialidades políticas, que se encargará de estudiar aquellos datos proporcionados por todos aquellos que por su saber y su experiencia pueden mostrar á la opinión los males propios de cada región y cada localidad.

Excitó a los concurrentes á que cada uno por su parte correspondiese al pensamiento del Gobierno y que toda la reunión estuviese dispuesta a contribuir con sus noticias y opiniones a la Comisión nombrada para resolver los diversos problemas sociales.

Terminó la reunión, después de acordar que debía felicitarse por telegrama en nombre de Guipúzcoa al Gobierno por su iniciativa y los medios que ha puesto en práctica para llegar al patriótico fin que persigue, y que debía dirigirse otro a la Comisión, ofreciéndose la reunión para informar ó proporcionar datos sobre lo que á sus alcances estuviese.

RECUERDOS VIEJOS.**COMPARSAS.**

Querido Abece: Perdóname mi viejo compañero si no he contestado antes a tu última carta, grata para mí, como todo cuanto de ti procede.

Amigo mío, estos fríos hacen mucha mella en este tu antigua camarada, convertido en un vetusto árbol, incapaz ya de resistir a las nevadas y a estos continuos temporales.

Calcula tú que era todo un gallardo mozo cuando tomé parte en aquella famosa comparsa de «Los ciegos». De la siguiente es trofa que en aquella fiesta cantábamos, podrás deducir quién tú ni yo podemos compararnos en frescura a la lechuga

A San Sebastian llegaron unos ciegos valencianos, cuando ella no existía, «ahora» catorce años.

Que «ahora» más insultante.

Ese «ahora» era aquella entonación, feliz época de nuestra vida en que la Lonja, hoy Hospital militar, era el sitio predilecto donde se reunía para bailar toda la gente de tono de esta población.

Ahora como entonces soy acérrimo partidario de esas comparsas festivas peculiares de esta ciudad, que han debido servir de base para organizar esos fantásticos bailes de muchísimo aparato que presenció el año pasado en París, cuando me operaron en esta endiablada pierna.

Soberbias fueron las primeras comparsas de «Los jardineros» y la «Jura de la Princesa», no lo niego; pero para mi gusto eran más entretenidas la de «Los Panaderos» y la de «Los lino maniatzalliac».

Créeme; cuando recuerdo que me he visto en la Plaza Nueva vestido de blanco con gorro de cocinero, amasando el pan en una artesa, no puedo